## Grupo de Estudios Venezuela **Estados Unidos**

## (GEVEU)

## Francisco Soto Oraa<sup>1</sup>

Escuela de Historia-Universidad de Los Andes Mérida-Venezuela panchosoto777@gmail.com



El Grupo de Estudios Venezuela – Estados Unidos es una unidad de investigación abocada al estudio de las relaciones políticas, económicas, sociales, diplomáticas, culturales y deportivas que han existido entre Venezuela y los Estados Unidos de Norteamérica, vinculación que data desde hace más de doscientos años, las cuales han marcado en sus diversas etapas, lazos de reciprocidad, amistad, cooperación, intercambio comercial, distanciamiento y conflicto que desde una perspectiva amplia y multidisciplinaria nos proponemos a analizar. Particularizando en sus coyunturas trascendentales, lo que

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Licenciado en Historia (2007) y Magíster en Historia de Venezuela (2012) por la Universidad de Los Andes. Profesor Asistente de la Escuela de Historia de la misma universidad en el área de Historia de los Estados Unidos. Coordinador del Grupo de Estudios Venezuela - Estados Unidos (GEVEU) y colaborador del Grupo de Investigación sobre Historiografía de Venezuela. Premio Nacional Rafael María Baralt en su Séptima Edición (2017 - 2019). Sus principales líneas de investigación han sido la historia colonial, historiografía sobre Venezuela, el proceso político venezolano del último cuarto del siglo XIX y la historia regional. Ha participado como ponente en numerosos eventos nacionales e internacionales, publicando en revistas especializadas de Venezuela y el extranjero. Destaca su libro Un Linaje Ilustre en Mérida. La Familia Ximeno de Bohórquez (1598 – 1682) (2008).

permitirá elaborar herramientas teóricas, metodológicas e historiográficas para el abordaje de las relaciones entre nuestro país y los Estados Unidos.

El grupo de investigación fue aprobado por el CDCHTA de la Universidad de Los Andes, en su reunión del día 2-12-2019 y su presentación formal se realizó el 11-03-2020 en los espacios de la Cátedra Simón Bolívar de la Facultad de Humanidades y Educación de la misma casa de estudios. Esta unidad de investigación está integrada, en principio, por los profesores Francisco Soto Oraa (Coordinador), Otoniel Morales y Juan Duarte.

El objetivo central del grupo es acercarnos al análisis reflexivo sobre las relaciones entre estos dos países, desde un enfoque estrictamente profesional y académico, procurando incorporar otras ramas afines al conocimiento histórico para profundizar en las numerosas propuestas de estudio. Pretendemos también hacer hincapié en la formación de investigadores dedicados a contribuir en el conocimiento de las diversas temáticas que surgirán para el estudio de este relacionamiento bilateral.

A pesar de la importancia que han tenido los Estados Unidos en el devenir histórico de Venezuela no existen, hasta la actualidad, centros de investigación que de forma rigurosa, sistemática y profesional se hayan abocado a su estudio, lo cual ha sido un factor significativo en el desconocimiento que aún tenemos sobre los inicios, desarrollo, consolidación y desacuerdos de unas relaciones que rebasan el bicentenario y que son clave para nuestro país.

Nos proponemos en contribuir en el conocimiento de estos lazos binacionales con la conformación del Grupo de Estudios Venezuela – Estados Unidos (GEVEU). En tal sentido, nos planteamos los siguientes objetivos, que serán nuestras líneas de trabajo y formación:

- Analizar la historia de las relaciones entre Venezuela y los Estados Unidos de Norteamérica
- Desarrollar líneas de investigación que aborden temas políticos, económicos, sociales, culturales, diplomáticos, deportivos, entre otros, de relacionamiento bilateral
- Estudiar las coyunturas y períodos clave en las que se resalten la reciprocidad, alianzas, comercio, desacuerdos y distanciamientos entre estas dos naciones.
- Formar e incorporar investigadores de diversas áreas del conocimiento que se acerquen al estudio de los vínculos venezolanoestadounidense.

REVISTA DE HISTORIA. Año 25, Enero-Junio, 2020

Invitamos desde el Grupo de Estudios Venezuela – Estados Unidos a la comunidad académica de la Universidad de Los Andes y de otras casas de estudio del país a colaborar e incorporarse en el desarrollo de líneas de investigación. Asimismo, esperamos crear lazos de cooperación con centros de investigación de otros países latinoamericanos y estadounidenses, con los que buscamos forjar vínculos académicos de trabajo que enriquecerán nuestra comprensión sobre este relacionamiento.

Pueden seguirnos a través de nuestras redes sociales:

Email: gevenezuelaestadosunidos@gmail.com

Instagram: @geveu\_ula Twitter: @geveu\_ula

Facebook: Grupo de Estudios Venezuela – Estados Unidos (GEVEU)